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TJEBC - OPPMBC 

  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“NUEVO DICTAMEN DE LINEAMIENTOS DE SELECCIÓN DE CANDIDATURAS” 

MEXICALI.- En la sesión de resolución no presencial del 10 de noviembre, el Pleno 
del Tribunal de Justicia Electoral (TJEBC), resolvió el expediente RI-35/2020, presentado por 
el Partido de Baja California (PBC), quien controvirtió el Dictamen No. 37, aprobado por el 
Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEEBC), relativo a los Lineamientos para el 
proceso interno de selección de candidaturas y precampañas de los partidos políticos para 
el Proceso Electoral Local ordinario 2020-2021. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/617492/nuevo-dictamen-de-
lineamientos-de-seleccion-de-candidaturas.html 
   
  

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 

  
  

-      LOCALES 

  
  
ZETA. 
“RESUELVEN MEDIDAS CAUTELARES CONTRA CARTELERAS DEL ALCALDE DE 
ENSENADA” 

La Comisión de Quejas y Denuncias del Instituto Estatal Electoral de Baja California 
emitió un Punto de Acuerdo para aplicar medidas cautelares en contra de cuatro 
carteleras alusivas al alcalde ensenadense Armando Ayala Robles, colocadas en los 
municipios de Mexicali y Ensenada. 
https://zetatijuana.com/2020/11/resuelven-medida-cautelares-contra-carteleras-
del-alcalde-de-ensenada/ 

 

  
GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 

  
  

-      LOCALES 

  
  
LA JORNADA BC. 
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“PRI APRUEBA HOY SU MÉTODO DE SELECCIÓN DE ASPIRANTE A LA 
GUBERNATURA 2021” 

Tijuana, 12 de noviembre.- El consejo político del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) aprobará hoy el método de selección del candidato a la 
gubernatura para los comicios electorales de 2021, el cual se vislumbra por 
convención de delegados, informó Carlos Jiménez Ruiz. 
https://jornadabc.mx/tijuana/12-11-2020/pri-aprueba-hoy-su-metodo-de-
seleccion-de-aspirante-la-gubernatura-2021 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“CIUDADANOS TAMBIÉN PARTICIPARÍAN EN ELECCIONES POR VÍA 
INDEPENDIENTE” 

Tijuana.- Organismos y ciudadanos con miras a las candidaturas independientes se 
reunirán este mes en Ensenada para abordar las posibilidades de participación en 
las próximas elecciones del 2021. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ciudadanos-tambien-participarian-en-
elecciones-por-via-independiente-6011942.html 
  
   
  

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
LA JORNADA BC. 
“PRESENTA GOBERNADOR DE BC PROYECTO PARA REGULARIZAR AUTOS ‘CHOCOLATE’ A 
LA SER Y SEGOB” 

Tijuana, 12 de noviembre.- El gobernador de Baja California Jaime Bonilla Valdez anunció 
este jueves que durante la tarde se reuniría con los titulares de las Secretarías de Relaciones 
Exteriores (SRE) y de gobernación (Segob) con el objetivo presentarles el programa para la 
regularización de los autos conocidos como “chocolate”. 
https://jornadabc.mx/tijuana/12-11-2020/presenta-gobernador-de-bc-proyecto-para-
regularizar-autos-chocolates-la-sre-y 

  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“GOBERNADOR DE BC EN CONTRA DE MULTAR A QUIENES NO USEN CUBREBOCAS” 

El Ejecutivo Estatal aprovechó su espacio matutino, para lanzar varios dardos al impulsor de 
esta iniciativa, José Cañada García, acusandolo de haber ido a pedirle dinero antes de 
asumir su cargo como regidor. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/gobernador-de-bc-en-contra-de-multar-a-
quienes-no-usen-cubrebocas-6009834.html 
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AYUNTAMIENTOS 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CONFÍA ALCALDESA EN CORRECTO SEGUIMIENTO DE SINDICATURA EN CASO DE 
OFICIAL MAYOR” 

Cuatro carpetas de investigación fueron aperturadas en Sindicatura Municipal en 
contra del actual Oficial Mayor del XXIII Ayuntamiento de Mexicali, Juan José Pon 
Méndez, las cuales se encuentran en escrutinio por parte de este ente municipal, 
litigio que la alcaldesa municipal confía se lleve de manera transparente. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/confia-alcaldesa-en-correcto-
seguimiento-de-sindicatura-en-caso-de-oficial-mayor-6010535.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“INICIA REHABILITACIÓN DEL ÁREA DE LA CHINESCA” 

Con una inversión de 20 millones de pesos se dio inicio a los trabajos de 
rehabilitación y remozamiento de la zona conocida como La Chinesca, esto como 
porta del proyecto de rescate del centro histórico de Mexicali. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/inicia-rehabilitacion-del-area-de-la-
chinesca-6010395.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“EVALÚAN A MEXICALI COMO UNA CIUDAD CON COMPETITIVIDAD ‘ADECUADA’” 

Mexicali se colocó en la posición 4 respecto a las ciudades que cuentan con más de 
un millón de habitantes, como una de las que mantiene un mejor Índice de 
Competitividad Urbana (ICU), de acuerdo al Instituto Mexicano de Competitividad 
(Imco). 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/evaluan-a-mexicali-como-una-
ciudad-con-competitividad-adecuada-6010435.html 
  
  
-      TIJUANA 

  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“CUMPLE ARTURO GONZÁLEZ CON PAGO ADELANTADO DE AGUINALDOS A 
PLANTILLA LABORAL MUNICIPAL” 
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El presidente municipal, Arturo González Cruz, cumplió con el pago adelantado de 
la primera parte del aguinaldo para los 9 mil 759 empleados que conforman la 
plantilla laboral gobierno central del XXIII Ayuntamiento de Tijuana, a fin de 
aprovechar promociones y reactivar la economía local. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/cumple-arturo-gonzalez-con-pago-
adelantado-de-aguinaldos-a-plantilla-laboral-municipal-6010034.html 
  
  
FRONTERA. 
“PARTICIPAN 18 ORGANIZACIONES EN PROPUESTAS PARA MEJORAR EL RÍO 
TIJUANA” 

Tijuana, BC.- Con la finalidad de articular de manera colectiva y ciudadana las 
propuestas para el mejoramiento del Río Tijuana se llevó a cabo el evento ¿Qué 

puedo hacer por el Río Tijuana? con formato Pechakucha, el cual consiste en 

presentar 15 diapositivas en 15 segundos cada una. 

https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Participan-18-organizaciones-en--
propuestas-para-mejorar-el-Rio-Tijuana-20201112-0012.html 
  
  
  

CONGRESO 

  
  
ZETA. 
“DIPUTADOS SE PRONUNCIAN A FAVOR DE REFERÉNDUM A LEY GANDALLA” 

Los diputados Monserrat Caballero y Efrén Moreno, de Morena y Transformemos 
respectivamente, se declararon a favor de la aprobación del Dictamen 9, aprobado por 
Consejo Estatal del Instituto Estatal Electoral el 11 de noviembre. 
https://zetatijuana.com/2020/11/diputados-se-pronuncian-a-favor-de-referendum-a-ley-
gandalla/ 

  
  
AFN TIJUANA. 
“LA DIPTUADA CARMEN HERNÁNDEZ MUY DELICADA POR COVID” 

TIJUANA BC 12 DE NOVIEMBRE DE 2020 (AFN). – También la diputada Carmen Leticia 
Hernández Carmona del partido Morena es reportada muy delicada en virtud de que se 
contagió por Covid-19. Su chofer falleció hoy por la misma causa. 
http://www.afntijuana.info/informacion_general/112199_la_diputada_carmen_hernande
z_muy_delicada_por_covid 

  

  
SENADORES / DIPUTADOS / DEPENDENCIAS  INSTANCIAS 
FEDERALES 
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FRONTERA. 
“RECONOCEN COMO HÉROES A COMBATIENTES DE INCENDIOS FORESTALES DE BC” 

Como héroes fueron calificados los brigadistas de las comunidades rurales y de la Comisión 
Nacional Forestal CONAFOR, en el marco de  los festejos del Día Nacional de Combatientes 
de Incendio Forestales. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/ensenada/Reconocen-como-heroes-a-
combatientes-de-incendios-forestales-de-BC-20201112-0029.html 
  
  
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
LA JORNADA BC. 
“PLAN PARA REGULAR ‘OUTSOURCING’ ROMPE ACUERDOS CON IP”: COPARMEX 

Ciudad de México, 12 de noviembre.- La Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) consideró que la iniciativa de reforma para regular la subcontratación en el país 
que presentó esta mañana el presidente Andrés Manuel López Obrador “traiciona el 
compromiso” con el sector empresarial para construir un cambio legal. 
https://jornadabc.mx/tijuana/12-11-2020/plan-para-regular-outsourcing-rompe-
acuerdos-con-ip-coparmex 

  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“MAQUILADORAS DE BC NO ABUSAN DE LA SUBCONTRATACIÓN”: INDEX 
MEXICALI 
En Baja California las maquiladoras no pueden utilizar de una manera dudosa 
el esquema de la subcontratación de personal, ya que de no hacerlo, las autoridades 
fiscales no podría certificarles el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios, 
(IEPS) y el Impuesto al Valor Agregado (IVA), lo cual les impediría laborar. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/maquiladoras-de-bc-no-abusan-de-
la-subcontratacion-index-mexicali-6009134.html 
   
  

JUSTICIA 

  
  
FRONTERA. 
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“SUPREMA CORTE AVALA DESAPARICIÓN DE DIPUTADOS DE LISTA EN BC” 

El pleno de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) avaló la iniciativa de ley 
referente a la eliminación de los diputados de lista. La SCJN desechó las impugnaciones 
interpuestas por el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de Baja California (PBC) y 
resolvió a favor del Gobierno de Baja California las acciones de inconstitucionalidad 
interpuestas en el documento 236/2000. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Suprema-Corte-avala-desaparicion-de-
diputados-de-lista-en-BC-20201112-0026.html 
  
   

 SALUD. 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“LLAMAN A EVITAR TODOS LOS EVENTOS MASIVOS ANTE AUMENTO DE CONTAGIOS” 

Por el incremento de la cifra de casos activos de Covid-19, las autoridades sanitarias hicieron 
el llamado a la población en general y a las instituciones a evitar los eventos masivos. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/llaman-a-evitar-todos-los-eventos-masivos-
ante-aumento-de-contagios-6010898.html 
  
  
  

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES. 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“URGE FILTRO DE SALUD EN ENTRADA A MÉXICO” 

Tijuana.- El establecer protocolos de salud para los turistas que arriban de Estados Unidos 
es una acción necesaria para disminuir los contagios de Covid-19, consideró Francisco 
Carrillo, presidente de Simnsa. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/indispensable-establecer-protocolos-de-salud-
en-la-entrada-a-mexico-6010260.html 
   

  

COLUMNAS 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
FORTALECIMIENTO… NI SE VE, NI SE OYE… ¿MADRUGUETE?... 
  
Quien anda sumamente preocupado es el regidor, FERNANDO ROSALES FIGUEROA, por el 
proyecto de Ley de Ingresos del Ayuntamiento de Mexicali, para el ejercicio fiscal 2021. Y es 
que la Ley de Presupuesto del Gasto Público del Estado, marca que las iniciativas de leyes 
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de ingresos de los ayuntamientos deberán ser aprobadas y enviadas para su aprobación 
ante el congreso local, a más tardar el 15 de noviembre, o sea pasado mañana domingo. Y 
es por ello que la sesión de cabildo para tal fin está programada para mañana sábado, por 
lo que no les queda mucho tiempo para el análisis y discusión del proyecto, más aún cuando 
el año pasado se llevaron dos días para tal fin. Uno de los problemas es que recientemente 
se aprobó la reforma a la tabla de valores catastrales, que es la base del impuesto predial. 
El edil señala que se esperan incrementos muy fuertes en algunos sectores de la ciudad, 
como es la colonia La Bodega, que por ejemplo, un predio que este año pagó 650 pesos de 
impuesto predial, para el 2021 pagaría algo así como 2 mil 200 pesos, un incremento que 
ronda en 360 %. Es cierto que se requiere la actualización de la tabla de valores catastrales, 
a un valor más cercano a lo comercial, pero de ser correcta esta cifra, entonces estos de la 
cuarta transformación salieron más bravos que los más fervientes neoliberales. 
Seguramente alegarán que se requieren recursos por la pandemia, pero hay que recordar 
que el 2021 es año electoral. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-6011191.html 
  
  
ZONA SÍSMICA / LA CRÓNICA. 
A HACER CAMPAÑA… ALTERNATIVAS ECONÓMICAS… NUEVO DIRIGENTE… 

  
Quienes quieran ser diputados locales en Baja California tendrán que 
participar forzosamente en el proceso electoral, más específicamente en las campañas, 
luego de que la Suprema Corte de Justicia de la Nación desechara la demanda que buscaba 
evitar que se eliminaran los diputados de lista. Los cambios para eliminar los diputados de 
lista fueron promovidos y autorizados por mayoría de los diputados de la XXIII legislatura 
de Baja California de mayoría morenista. 
Dicha reforma no elimina los lugares de representación proporcional, pero sí evita que una 
persona que no participó como candidato llegue a la curul, es decir aquellos que no 
movieron un dedo. 
Las acciones promovidas por el PAN y el PBC fueron desechadas por los ministros, por lo 
que ahora para poder llegar por la vía proporcional deberán estarle invirtiendo tiempo y 
hasta dinero. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/columnas/Zona-sismica-20201112-0033.html 
  
  
AFN POLÍTICO. 
“LA DECISIÓN ¿ANTES DE LA VISITA PRESIDENCIAL?” 

  
-      DE NUEVA CUENTA, SOLICITARÁ PERMISO, EL ALCALDE DE TIJUANA 

-      LOS QUE QUIEREN SER DIPUTADOS, DENTRO DE MORENA 

-      CARLOS ATILANO LOGRÓ SU CANDIDATURA; REPRESENTARÁ A mc 

  
TIJUANA BC 12 DE NOVIEMBRE DE 2020 (AFN). – Aunque empieza a moverse la maquinaria 
dentro de Morena, para iniciar el proceso mediante el cual, deberán elegir a sus candidatos 
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a los diferentes cargos -incluidas las gubernaturas en el país- hay quienes señalan que la 
decisión sobre quién llevará la “bandera” de este partido para sustituir a Jaime Bonilla 
Valdez, se dará antes de la visita presidencial, anunciada -para Baja California- del 27 al 29 
de este mes. 
Y no sería nada extraño que así sucediera, porque según las decisiones adoptadas por la 
dirigencia nacional, todo hace indicar que, a partir de este fin de semana podría ponerse en 
marcha la consulta para saber quiénes estarían en posibilidad de ser “medidos” ante la 
población, para la disputada gubernatura, ya que se dijo que, el domingo 15 iniciarían las 
“consultas” en las entidades en las que habrá cambio de Ejecutivo estatal. 
http://www.afntijuana.info/afn_politico/112197_afn_politico_la_decision_iantes_de_la_v
isita_presidencial 
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